



第2740地区 創立/1990年9月29日 認証/1990年10月22日

佐世保中央ロータリークラブ週報

会長:岡 光正 / 副会長:芥川 圭一郎 / 幹事:馬渡 圭一



2025~2026年度クラブスローガン

例会に行こう

週報編集 / 公共イメージ・会報委員会:委員長 / 橋口 佳周 副委員長 / 倉科 聰一郎
委員 / 西村 浩輝、四元 清安、崎山 信幸、田中 啓輔、澤田 磨

本日の出席率 80.13% : 会員数 56名・出席 30名・欠席 11名・出席規定免除会員 13名・ビジター 2名
前々回の修正出席率 81.81% : 出席 30名・メークアップ 3名



会長挨拶 / 岡 光正君



皆さんこんにちは。先週が休会の為2週間振りの例会となりましたが、皆様お元気でお過ごしでしたでしょうか。本日、新たなメンバーを迎える事ができました。株式会社指方ホーム代表取締役指方敏明(としあき)君です。指方君は私と同じ昭和40年生まれ60歳。佐世保商工会議所青年部と共に活動し、佐世保島原ウルトラワオーラリー実行委員会メンバーであります。ようこそ佐世保中央ロータリークラブへお待ちしておりました。これで会員数56名になりました。純増3名は達成しましたが、池永委員長を始めとする会員増強委員会の皆様、引き続き宜しくお願い致します。

さて、去る10月16日の創立35周年式典懇親会は、皆様のご協力により大変心に残る式典が出来ました。これも、古賀勝委員長を始めとする、式典例会・出席委員会の皆様が、会場に何度も足を運んで頂き、綿密な打ち合わせのお陰で、スムーズな運営ができました。川上仁哉委員長を始めとする、国際交流委員会の皆様、釜山蓮山ロータリークラブのお出迎えとお見送り、滞在中色々なトラブルがありましたが、委員会の力で何事も無かった様に乗り越えて頂き感謝申し上げます。また、サポート役としてご活躍頂いた、指山大委員長・崎元大委員長、旭川空港RCのアテンドをして頂きました山瀧会計、誠に有難うございました。

ここで式典前に開催した、釜山蓮山ロータリークラブとの会議の内容をご報告致します。現在5年毎の調印になっており、本年度が調印の更新の年です。今後40周年までの交流のあり方について確認を行いました。今年は35周年の為、互いの行き来の年度。10月16日に来て頂いたので、来年4月に訪問する予定でした。しかし、先方の都合で、4月の35周年式典を取りやめ、6月4日木曜日に会長交代式と35周年を一緒に開催

したいと提案がありました。理由は、来年度が女性会長で、会長の要望もあり、周年事業よりも交代式の方が盛大に開催できるからとの事でした。中央クラブとしての回答は、6月12日から台湾での世界大会に参加するので難しい、参加しても少人数と伝えました。この件については、理事会で協議をして結論を出したいと思います。36周年香月年度は、10月に佐世保中央ロータリーカラブに来訪して頂くことからスタートし、37周年は我々が訪問する事は決まりました。心配していた共同事業については、話がなかったので、この点は安心したとこです。釜山蓮山ロータリークラブとの交流は、いろんな面で体力がいるなあ~と改めて感じました。国際交流委員会には大変ご負担を掛けました。今回は、川上委員長が文句なしのMVPです。有難うございました。来年6月の訪問も宜しくお願ひ致します。

本日の例会は、地区大会の報告になっております。ご参加頂きました23名の皆様、有難うございました。長時間の拘束となり、パイプ椅子で少々疲れましたが、前田ガバナー補佐の支援も出来て実りある地区大会でした。この後の報告宜しくお願ひ致します。

最後になりますが、12月6日開催の「市民交流コンサート」出演の為、男性コーラスの練習日程が、11月11日・25日・12月2日の3回となっておりますので、練習のご参加お願ひ致します。

Report

幹事報告 / 馬渡 圭一君

1. 来信

ガバナードクターハウス

- 地区職業奉仕 WEB 勉強会参加者募集

ガバナードクターハウス

- 2026-27年度 地区主要行事日程のご案内

佐世保北ロータリークラブ

- 24-25年度 第5回会長・幹事会のご案内



結婚記念日

10月10日	松石 智宏・朋子	ご夫妻
10月11日	田雜 豪裕・美知子	ご夫妻
10月15日	田代 博之・顕子	ご夫妻
10月19日	橋口 佳周・裕子	ご夫妻
10月21日	鶴田 明敏・弘子	ご夫妻
10月28日	牛島 義亮・真喜子	ご夫妻



今月のお誕生日会員

昭和22年10月2日 古川 直記 君
 昭和29年10月19日 四元 清安 君
 昭和54年10月26日 馬渡 圭一 君



ロータリー情報

橋口 佳周君

地区大会の手引きR Iが出している手引書によると、目的：地区大会の目的は、ネットワークを広げ、感銘深い講演を聴き、ロータリーのさまざまな話題について話し合うことです。地区における奉仕プログラム、プロジェクト、広報の成功を紹介する事によって会員の奉仕意欲を高め、クラブレベルを超えたロータリーのビジョンを共有し、思い出に残る親睦を経験してもらえるよう、地区大会を計画しましょう。地区大会での感動的な発表をきっかけに、ロータリーでの活動に熱意がわいたというロータリアンが数多くいます。と書いてありますが、今日の地区大会の報告はどんな感想が聞けるでしょうか？

私は、佐世保中央ロータリークラブのチャーターメンバーとして最初は1990年～1991年どの佐賀で行われた地区大会から参加していますが、手元に残っている一番古い資料は、1991年～1992年の富永雄幸ガバナー時の地区大会の記録です。1992年4月11日・12日の2日間ハウステンボスで開催されました。なんでも4月に開催されたのかと思いつらうが、実はハウステンボスは1992年3月25日に開業されております。ホストクラブは、佐世保南ロータリークラブホストクラブで、会長は増本 智さんでした。4月9日（木）懇親ゴルフコンペ93名 4月10日（金）ゴル

フコンペ92名なんと185名のコンペ参加者でした。我がクラブも登録者60名（奥様11名含む）で地区的登録者は約2000名になっています。10日は、RI会長代理ご夫妻をお迎えしての晩さん会は、ハウステンボスの船上パーティーでした。11日午前中会長幹事懇談会があり、午後から本会議第1日目が始まりました。

当時の県知事は高田 勇さん佐世保市長は梯 熊師さんでした。特別公演は、長崎オランダ村社長 神近義邦さん 又記念講演は作曲家團 伊玖磨さんという豪華な講師陣でした。大会予算総額 71,658,553円 登録料33,768,000円となっておりました。



ニコニコボックス

佐世保RC会長エレクト 納所 佳民君

久しぶりに例会に出席させていただきます。本日はよろしくお願ひいたします。

岡 光正会長・芥川 圭一郎副会長・馬渡 圭一幹事

本日はマークアップとして佐世保RC会長エレクト納所佳民君、佐世保南RC前田力弘君にご来訪頂いております。お忙しい中でのご来訪、誠にありがとうございます。

先々週の創立35周年記念式典・懇親会は、皆様のご協力のお陰で滞りなく終えることができました。ありがとうございました。担当の古賀委員長、そして釜山蓮山RCの皆さまを最後までアテンド頂いた川上委員長、大変お疲れ様でした。

さて本日の例会は、先週行われました地区大会の報告となっております。地区大会にご参加頂いた方々にお話し頂きます。

本日もよろしくお願ひいたします。

鶴田 明敏君

結婚祝いのお花ありがとうございました。

橋口 佳周君

結婚記念日のお花ありがとうございました。結婚50周年、金婚式ハネムーンでシンガポールに行ってきました。創立35周年式典と重なりました。岡会長と愛妻との板挟みになりましたが、老後の世話をしてくれそうな愛妻の方を選んでしまいました。また、西日本新聞の金婚式を迎えるご夫婦にプレゼントに応募したら、写真館で写真を撮ってフレームに入れてプレゼントしてもらいました。女房はこれまで続けていたのは私の忍耐ですと言いますが、本当は愛だと思っています。一つの事を続けるのは「10年偉大なり。20年 畏るべし。30年 永遠なり。50年 神のごとし。」とイエローハットの創業者、鍵山秀三郎氏が言っていましたが、50年は神様のご加護と、素晴らしいご縁をいただいた事と感じている所です。

牛島 義亮君

47回目の結婚祝いのお花、ありがとうございました。50回目まで頑張ります。

田雜 豪裕君

母の葬儀、お通夜にご会葬いただきまことにありがとうございました。おかげで無事に終了する事が出来ました。また、結婚記念日のお花ありがとうございます。

田代 博之君

結婚記念日のお花、ありがとうございます。

四元 清安君

10月19日に誕生日を迎える事が出来ました。ありがとうございます。

前田 真澄君

佐世保RC納所佳民様のご来訪を歓迎致します。昨日は石坂ガバナー歓迎会お疲れ様でした。二次会での佐世保クラブの増本ガバナー補佐と松尾現会長と納所次年度会長の会談、勉強になりました。

芥川 圭一郎君

岡会長、先日の地区大会ランチおごちそうさまでした。今週末はおくんちです。頑張ります。

松石 智宏君

結婚記念日のお花、ありがとうございます。

馬渡 圭一君

10月26日で46歳になりました。外間県議会議長就任祝いに出てひそかに自分もお祝いしました。

本日の合計	14,000円
本年度の累計	393,000円

**本日の卓話****◆ 地区大会報告 ◆****香月 章彦 君（幹事代読）**

1、記念講演をされた片岡一生氏のお話。地区財団委員会の関係で何度かお目にかかったこともありましたが、講演の内容、話しが更にアップグレードしていました。

2、「若者が紡ぐ、世界をつなぐ希望の糸」のサブタイトル通り、早稲田佐賀中学校高等学校のチアリーディング部の生徒さんを始め、若い世代の登場で活気ある大会であったと思います

3、岡会長に昼食をごちそうになりました。何度も足を運ばれて決めたとおっしゃっていましたが、頭が下がります

4、馬渡幹事。バスの手配から段取りまで、大変お疲れ様でした

5、次年度は11月8日日曜日に長崎市の出島メッセにて開催されます。これまで土曜日開催でしたが、日曜日開催となります。昼食会場の選定に入ります

6、スマホの充電切れを気にしてモバイルバッテリーを持って向かいましたが、財布を忘れてしまいました。バッグの重さではなく中身の確認に気をつけます。

池永 隆司 君

昼食を岡光正会長にご馳走になりました。本会議場の唐津市文化体育館競技場は初めて。以前唐津であった地区大会は唐津市民会館大ホール 予算の関係か？体育館だったのでパイプ椅子。本会議第一部の司会進行は、ロータリアンではなく早稲田佐賀の学生さん、地区内参加クラブ紹介が、本会議一部ではなく、第二部で夕方4時ごろにあった。本会議 第二部で、2024年7月1日～2025年6月30日までのクラブ表彰でした。その中で、石坂ガバナーが在籍されている大村RCが41名の会員数 ロータリー財団年次寄付の一人当たり寄付額が、\$ 318.38 で第一位、ロータリー財団年次寄付優秀クラブで \$ 13,717.69 で第一位



米山奨学会一人当たり寄付額が、30,047円で第一位
米山奨学会寄付額優秀クラブで 1,262,000円で第三位
次年度のガバナー輩出クラブ

長崎東RCはクラブ優秀賞 会員数39名
ガバナーエレクト 中島健太郎氏は54歳。ガバナー補佐を輩出する時や、クラブの〇周年の時などに寄付額の増額をしておりますが、地区のガバナーとなりますと、寄付のお願いも重要となりますので、ガバナーの輩出は、寄付金の面だけでも、相当な覚悟が必要。

吉野 英樹 君

岡会長、素敵なお昼のひとときをありがとうございました。今年度の地区大会は、唐津クラブの皆様の感慨深い思いが随所に伝わる、印象深い催しでした。



振り返れば、入会から10年。
今回で10回目の地区大会参加となりました。コンベンションを主催する大変さも経験してきたからこそ、多少無理をしてでも、時間の許す限り参加したいという思いが年々強まっております。入会当初、幹事から「新入会員は3年間、地区大会への参加が必須」と告げられたのが懐かしく、気づけば10年が経過していました。初参加は16-17年度の長崎大会。山瀧会長による豪華な卓袱料理で始まり、莊厳な雰囲気の中、音楽関係の講演を拝聴しました。翌年度の佐賀大会では、櫻井よしこ氏による、日本を思う力強い講演が印象に残っています。18-19年度の佐世保大会では海上自衛隊に関する内容が印象的でした。19-20年度の諫早大会では、ケント・ギルバート氏の講演を聴講。前日まで東京出張だったため、早朝の便で福岡空港に降り立ち、特急で諫早駅へ向かい合流しました。20-21年度の武雄大会は、コロナ禍のためリモート開催。21-22年度は、隈研吾氏による建築に関する講演。初めての出島メッセでしたが、パイプ椅子での聴講でした。22-23年度の佐賀大会では、池上彰氏による、秒単位で進行する講演が印象的でした。23-24年度の佐世保大会では、裏方としてお手伝いさせていただきました。24-25年度は、

歌手と若い女性活動家による講演だったかと記憶しております。職業柄、例会への100%ホーム出席は難しい状況ですが、せめて地区大会には可能な限り参加し続けたいと考えております。ロータリー活動において、何か一つの目標を継続して取り組むことで、参加意識が高まり、クラブへの貢献にもつながると信じております。

古賀 勝 君

今回で3回目の地区大会となりました、1回目は佐世保、2回目は大村そして今回、唐津での大会といつも、長時間のプログラムで少々、疲れますが、今回は12時から点鐘とあって、バタバタと昼ご飯を食べて（おいしいお昼ご飯を会長、ありがとうございました、）会場へと向かいました。昨年から引きつづきで2年目、石坂ガバナーは、話がうまく、資料のミスにも動ぜず、壇上から名前を確認するなど、素晴らしい方だと、感心いたしました。また、来年も時間がとれば、長崎の地区大会に行ってみたいと思います。



倉科 聰一郎 君

地区大会に参加させていただきました。ロータリーの制度を活用して、イギリスに留学をされた方が国際的に活躍し、バングラデシュの首都ダッカでお仕事をされているということでした。内容は実際にこれから発展していくこうという国の支援をされているということで、ロータリークラブというものが青少年の育成に寄与しているということを目の当たりにし、誇らしく思われました。ダッカといえば、1977年のダッカ日航機ハイジャック事件が日本人としては、あまり良い意味ではないですが馴染みがある場所かなとも感じました。また、これから留学に行く予定の学生や既に留学を終えてたくましくなって帰ってきた学生が登壇し、自己紹介をしていたのを見て、自分の子らもそのような機会があればよいなと感じました。素晴らしい地区大会に参加できて有意義な機会となりました



福田 龍昭 君

ロータリークラブの地区大会に初参加させていただきました。JC時代に、全国大会、ブラック大会等に参加してきました。ロータリークラブの地区大会はどんな感じだろうとワクワク心を弾ませながら参加いたしました。ガバナー挨拶などが終わり、最初の休憩の時に、ゾロゾロと退出されていき、なんでだろうとはおもいましたが、内容的には、とても感動いたしました。奉仕の理想をスローガンに掲げ、地域に希望と活力



をもたらしてゐるんだなと感じました。様々な国の奨学生の支援にも力をいれておられて、奨学生の生活や、経験をされていて、ロータリーの絆を感じました。なんて、ロータリアンは素晴らしいんだ、中央ロータリーには、素晴らしい見本になる先輩ロータリアンが沢山おられるので、少しでも近づけるよう、例会、事業に積極的に参加していき、ロータリアンの一員になれるように頑張ります。

前田 真澄 君

今回の地区大会で一番印象に残っているのは、石坂ガバナーも「ガバナー謝辞」で時間通りに終わるロータリーは凄いとおっしゃいましたが、閉会点鐘が時間通り17時きっかりに鳴った事でした。しっかりと自分の時計で確認しました。中々出来る事では無いと思います。あと、やはり故 辻幸徳ガバナーエレクトのご出身である唐津の地で地区大会が行われ、本会議並びに懇親会が盛会に終わることが出来た事だと思います。故 辻幸徳ガバナーエレクトへの最大の供養に成ったのではないかと思います。唐津RCの皆さんも不安の中大変頑張られたと思いますし、やって良かったと思われているのではないかと思います。今回ガバナー補佐として参加させて頂きましたので会場の前の席でしたので、石坂ガバナーが壇上を小走りで軽やかにご登場されたり、抑揚をつけての挨拶や地区現況報告を成され、集中して拝聴する事が出来ました。ガバナー補佐支援という事で地区大会には多くのメンバーのご出席いただきありがとうございました。クラブ紹介でも一番元気が有りました。この地区大会を境に第6グループの各クラブをご訪問する折り返し起点に成るかと思います。中央ロータリークラブの皆様にはお時間ありましたらガバナー補佐訪問時にご同行頂きますようお願いしまして地区大会報告と致します。



SAA：鶴田 明敏
次回例会 9月25日 12:30～